Mi querida Maria Flora: de sentarme, y levantarme, haber conseguido todavia decirte algo de tu Antologia del Cuento Chileno Moderno. Que recibi hace sabe Dios cuantos meses, y, que lei inmediatamente, y di a leér a unos cuantos amigos, buenos lectores. Pero como empiezo casi siempre diciendo lo m mismo, temo que se os convierta en un tópico mio. lo que en realidad es un hecho, itriste condición de mi vida, ahora y siempre... O sea, las eternas dificultades para comunicarme con los amigos ausentes. En fin, en esta ocasión eres tu, mañana el otro, y asi infinidad de cartas sin contestar, lo que equivale en mi sensibilidad un estado autentico de inconfortabilidad Maria Flora. Pero viniendo a lo nuestro. lei con gran interés esa Antologia del Cuento Chileno Moderno, y tan a gusto el repaso de todos ellos, que los tengo incluso anotados. "El Poeta que se volvió gusano "Naugragio" magnifico. "El Hombre del Funer ral", "Rododendro" commovedor, No se, estos son sin duda algunos de los que recuerdo asi con mas claridad. Todos perfectamente elegidos, y tan distintintos los unos de los otros dentro de su sig-nificado, y estilo, que dudo, si, dudo, exista en ningun país de nuestra América un grupo de prosistas poetas mas distinguidos. Hace dias, leyendole a mi hijo Fernando trozos sueltos de algunos de mis preferidos conveniamos ambos en el mérito de los escritores chilenos. Apenas algun que otro galicismo, raiz española indudable, imaginación, y las aportaciones justas, y acertadísimas, de los vocablos, diches, hechos, de los autóctonos chilenos. Si, no le digo por decirte algo agradable Maria Flora. Pero el trabajo tuyo de recopilación, y de buen gusto, escogiendo ese conjunto te acredita de buena léctora, y de excelente chile. na dando a conocer esa antologia de veras acertada por lo que voy viado. Enhorabuena pues hija mia, que la tares no era facil de realizar. Viniento ahora a mi actualidad, y a la de los mios, isomos tan poquitos!, Carmencita está de momento aqui conmigo, esperando a su marido que lleva en Ginebra casi dos meses representando al A.B.C. en la famosa Conferencia de alto nivel, ya terminada, no resolviendo por ahora nada como habeis visto. En la primera parte lo acompañó mi hija pero tuvo que regresar para organizar aqui la instalación de su despacho, equipaje recien llegado de Teheran, y varias cosas por el estilo, que requerian su ayuda eficaz en estos menesteres relacionados con los negocios editoriales, y literarios de Enrique. Asi en vista de haber pedido un año de excedencia en su carrera diplomásticapara dar vuelo a todo esto que te voy diciendo, se quedarn a vivir conmigo durante eses tiempo. Su libro editado por mi hijo "Operación C.1" se agotó la primera edición, y va sgotandose la segunda. Verá de hacerte llegar un número. Muy reducido, la historia de unos conejos embarcados en cantidad acordada con las ordenanzas aduaneras en vista de las dificultades del desembarque llega na reproducirse en proporciones tales que ya no se sabe que hacer con ellos. Tema administrado con tal exquisito humor , y valor político a veces, que ho causado verdadera sensación. Me decia Marenon sar un libro de humor raro en esta tierra donde el humorismo literario se da raras veces. El otro libro tambien editado por Fernando, ya en prensa, hecho de todos los interesantísimos articulos que fué enviando

al A.B.C. desde Teheran, "Problemas del"Oriente Medio", tambien es bueno, y un articulo de la serie se llevó el premio Mariano de Cavia, uno de los premios mas interesantes de España. De força que ya sabes algo de

de los Llovet. En cuanto a Fernando, continua interesado, y preocupado con sus "Ediciones Arión", lanzando libros dicen interesantes de contenido, pero para mi mucho mas interesantes de presentación, pues tiene un

·i gusto exquisito, i oficio en la materia reconocido por todos los que saben de estas cosas, aqui, y en todas partes. Pero todo ha subido tanto des de que empezó el megocio, que no hay manera de echar cuentas, ni con el papel, ni con los subordinados, menos apun con los distribuidores muy defectuosos en general. De todo lo demas igual. Su ideologia se aviene mal con la del presente de aqui, y a pesar de ser tantos, tantísimos, los que le acompañan en este sentido no se ve por ahora nada que nos haga preveér un cambio hacia la izquierda, ni la derecha. El pueblo siempre careció de sentido civico en España, y despues de veinte años descansando de opinar se contenta con ir al foot-ball, los toros, tratros, cines, porque hija mia de mi alma, no se de donde sale, pero nuestro pueblo se divierte de lo lindo. Tal vez coman mal, pero se diviertem eso es inegable. Hay entre los intelectuales gentes de un valer positivo. Si, dificilmențe se encontraria en ningin otro pais de Europa un conjunto de profesores, escritores, ensayistas, catedráticos, como los que tenemos en España. Pero se contentan comhablar en privado, trabajar como Dios les da a entender, y ejemplarizar heroicamente, cosa ya muy importante pensando en un futuro mas adecuado a sus ideales políticos patrióticos. Pero Madrid esta mas hermoso que nunca, ya hemos alcanzado los dos millones, limpio, organizado, la vida de lujo dicen la mas interesante de Europa, y los extranjeros de todas las catego-rias sociales se encuentran aqui muy a gusto. El teatro bien en cuanto a la representación. Nunca se ha cuidado tanto la escena, y ensayado mejor las obras. Pero rara vez sale algo bueno de entre los autores del dia, y únicamente las traducciones consiguen éxitos de taquilla, y de público. Y lo mismo acontece en Francia, Inglaterra, y E.E.U.U., donde el teatro en generañ atraviesa un momento muy regularcito. Hablando otra vez de libros, te haré llegar el último libronde la Condesa de Campo Alange, editalo por mi hijo, que ha conseguido buena crítica, y yo he leido muy complacida por tratarse de una mujer de talento. "Ia Flecha, y la Esponja", unos cuentos un poço estilo ensayo, a la manera de Huxley, Henry James, humorísticos, y filosoficos. Si, las mujeres continuan interesando a los editores. Pero nuestra gran Elene Soriano lleva callada algun tiempo. Creo que muy en breve saldrá un libro suyo, novela ensayo, y ya te diré lo que me parece. La otra Elena publicó un libro sobre los toros que aún no tengo. Me in vitó a tomar el té hace meses y no me fué posible ir cousa de la grippe the padecido tres grippes este invierno!, y luego entre unas y otras cosas no me ha sido posible verla en los últimos meses. En unos dias mas iré a pasar unos dias, tal vez quince, a Vera de Bidasoa, invitada por los sobrinos de Baroja, hijos de Carmen, unicos sobrevivientes de toda esa familia tan querida para mi. Si, la famosa casona de ellos, "Itzea", tan conoc.: da de los barojianos de todo el mundo, supone para mi asimismo un conmovedor recuerdo de los cuatro años que pase alli durante los veranos. Todos aquellos montesitos, y caminos, rios, "casheros", y caserios cercanos me diran mucho de aquellos tiempos ... Todo aquellos los recorri con Pio. su hermana armen, Ricardo, y los amigos de por alli, gentes en general muy criosos dentro de su psicologia vasca. Esto lo hago aprovechando la estane cia aqui de mi hija que ocupara hasta donde le seapósible mi puesto de controladora de este conjunto de quehaceres harto complejos para cuakquiera que no esté avezados a ellos... Continuo interesandome en la Historia, y, apenas he leido otra cosa desde hace un año que biografias, Historia re-lacionada con el XVI de Europa, porque siempre me interesó sobremanera la aparición, y actuación de la Reforma, y ahora mas que nunca reconcaco el bien que introdujo a la Iglesia, y no se diga al centro de Europa. Desgraciadamente aqui no llegarón sino las salficaduras en condiciones funestas, y he descubierto tras lecturas muy sustanciosas el espiritu tan europeo de nuestro Carlos V., que tratan de presentar como un autenti español sin haberlo sido nunca de corazón. En fin, te dejo con mucha pena, porque me gustaria continuar charlando contigo de tantas cosas interesantes. Seguimos con interés creciente vuestra politica, la del presente, y me gustaria con. cer tu opinión para mi de veras importante. ¿que es de Augusto Iglesias? Me extraña tanto no verlo ubicado en algo muy destacado, ya que siendo tan

- afecto al Presidente presentiamos algo muy cerca de él. En fin aya me diaras lo que hay sobre el particular. Se que han dado a Carlos Morla la em-- bajada de Chile en Paris. No me extraña estando un Alessandre en el Foder -vademas porque son va vicios diplomáticos los dos muy duchos en las tri cuinnelas como decimos los madrileños, diplomáticas. Asi será hasta luegueto como decis los chilenos, no tengas en cuenta el tiempo que llevo sin darte noticias nuestras, y dime cuando me escribas de tus hijos, de la hi-· ja de tu hermana ahora que la he conocido, ique mujer tan interesante!, y de todo lo que merezca la pena en ese pais para nosotros tan querido. sim sifface dias me decia farmencita que de volver a la diplomacia pediri--ran Chile mejor que otro pais de América. Tambien Fernando proyecta una vuelta por esos paises de la América Hispana, y asegura que se llegaria la Chile. Bien, hasta lueguito repito, con un monton de abrazos de tu en ningin otro pais de Europa un conjunto do profusoras, cecrie**ldainavnis** yistas, catedráticos, como los que camemos — — — « contantenton oc · invariable hablar en privado, trabajer como Dios les de a entender complarizar heroicamente, cosa ya muy importante pensando en un futuro mas adecuado a contract to the state of the st la representación, Munda se hi euldado trato la escena, y enseyado mejor l s obras. Pero rera vez sele ele bucho de entre los autores del dis, y únicamente las traducciones consiguen áxitos de tequille; y de público. lo mismo scontece en Jacis, en I tomas, y E.E.U.t., donde el Contre en lo mismo acontese en conche, carrotte, actavo de libro; seneral atraviesa qui nomento mny regulareito, deblavo etre veo de libro; seneral atraviesa qui fino libromes la Condess de Campo Visrge, e in lo por mi hijo, que ha conseguido buena erities, y yo he laid muy complacida por tradesse de una maler de talento. The plecha, y locaspatja", unos chantos ertio ens yo, a la mamera de amiley; denry dands, huporisticos, y breve saldra un il to sur libro sobre los toros que las otres de la libro an libro sobre los toros que vito a toman el tollo de reses y no me iné positio tres este invierno! y luego ent no mo he sido positio verla en los álvimos meses de pasar unos diza, la versa quisco, a esta de sido positio de succeso de seconos de sido de seconos dizas de seconos disas de sido de seconos disas de seconos de secon read sours ios toros vae da no tenso. Us grant de la grinte brigos de Baroja, hijos do Framen, unicos sobrevigientes de toda esa fami lis ten querida e r mi. Si, la famosa ossona de allos, "Itzec", ten conce da de los barojiados do todo ol mundo, supone para mi esimismo un commovedor recherdo de los cuetro años que pase alli durante los veranos. Podos aquellos montesites, y cemimos, ries, "casheres", y esseries cenceres me diran mucho de equallos tiengos... dodo aquellos los recorri con rio, su nermana armon, Ricardo, y los enigos do por alli, gentes un general muy oriceos dentro de su peleclosio - sos. Esto lo hago aprovechando le estin cia agui de mi hija, que ocupara hasta donde le seapósible mi presto de controladora de cate conjunto de quencueres horto complejos para cuaZquicra oue no este syspadog a ellos ... Continuo interparadone on l Matoria, y, apenas he laido otra ecsa de " - hace un ello que biografica, Listoria relecioneda con el XVI de Jaropa, perque sismpre má interese aparemanera la en rición, y actuación de la Telorma, y anore mas que nunca a como el bien que introdujo a la Iglesia, y no se diga al centro de furcja. Deagra-ciadamente aqui no llegarón sino las salio duras on condiciones funcsins, y he descubierto tras lecturas muy austanciosas et espirita ten suropeo de nuestro Carlos V. que tratan de presentar como un autento español sin haberlo side numes de corazón. En fin, te dejo una macha pena, porque ma gusteria continuer charlendo consigo de tantes cosas interesades. Seguino/ con interés creciente voestra politica, li el presence, y me susteria co-cer tu opinión pera mi de veras importente, ¿une es de Augusto Iglesias? e estreña tanto no verlo ubicado en el comuy destacado, ya que siendo tan